

Sachbearbeitung Ordnungsamt

Datum 04.07.2022

Geschäftszeichen 131.23

Beschlussorgan Gemeinderat

öffentlich

Sitzung am 19.07.2022

BV 100/2022

Betreff: **Feuerwehr Erbach - Ernennung Ehrenkommandant der Feuerwehr Erbach**

Anlagen:

Beschlussvorschlag

Herrn Helmut Enderle wird die Eigenschaft als Ehrenkommandant der Feuerwehr Erbach verliehen.

Sara Siebler

Achim Gaus
Bürgermeister



1. Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja nein

2. Sachdarstellung

Nach § 8 Nr. 2 der Feuerwehrsatzung der Stadt Erbach kann der Gemeinderat auf Vorschlag des Feuerwehrausschusses bewährten Feuerwehr- und Abteilungskommandanten nach Beendigung ihrer aktiven Dienstzeit die Eigenschaft als Ehrenkommandant verleihen.

Der Feuerwehrausschuss schlägt Herrn Helmut Enderle zur Verleihung der Eigenschaft als Ehrenkommandant vor. Herr Enderle ist mit vollendetem 65. Lebensjahr nach insgesamt 46 Jahren aus dem aktiven Feuerwehrdienst ausgeschieden. Er war von 1986 bis 1996 stellvertretender Abteilungskommandant der Abteilung Erbach sowie im Anschluss daran von 1997 bis 2007 Kommandant der Feuerwehr Erbach und zusätzlich noch von 1999 bis 2002 Abteilungskommandant der Abteilung Erbach.

Während den 46 Jahren hat sich Herr Enderle jedoch nicht nur als Feuerwehr- und Abteilungskommandant bewährt. Kurz vor seinem 18. Geburtstag ist er Feuerwehr Erbach beigetreten. In den darauffolgenden Jahren hat er die Ausbildungen zum Truppmann, Truppführer, Sprechfunker, Maschinisten, Atemschutzgeräteträger, Gruppenführer, Gerätewart und Zugführer absolviert. Darüber hinaus hat er noch die Lehrgänge Fahrertraining für Einsatzfahrzeuge, Brandbekämpfung im mobilen Brandübungscontainer, Motorsägenlehrgang, Technische Hilfeleistung an der Landesfeuerwehrschule Baden-Württemberg (LfS), Leiter einer Feuerwehr an der LfS und Drehleitermaschinisten erfolgreich abgeschlossen.

Des Weiteren war Herr Enderle ab 01.01.1976 ohne Unterbrechung bis zu seinem Ausscheiden aus dem aktiven Feuerwehrdienst als Ausschussmitglied im Abteilungsausschuss der Abteilung Erbach tätig. Zudem war Herr Enderle von 1981 bis 2007 noch im Gesamtausschuss der Feuerwehr tätig.

Das außergewöhnliche Engagement führt Herr Enderle nun auch nach seiner aktiven Dienstzeit fort. Seit 24.06.2022 ist er Leiter der Erbacher Altersabteilung.